

平成23年度 第1回  
第4期徳山地区地域審議会  
会 議 録

日 時：平成23年6月1日（水）

場 所：周南市市民館 大会議室2

# 徳山地区地域審議会 会議次第

平成23年6月1日(水) 午後2時から  
周南市市民館 大会議室2

1 開会

2 市民憲章唱和

3 あいさつ

4 議事

(1) 各部会のこれまでの意見の集約について

資料1：第4期徳山地区地域審議会最終提言(案)

参考1：最終提言(案)ものに関する部会

参考2：最終提言(案)ひとに関する部会

(2) 今後の運営・検討事項について

5 閉会

## 平成23年度第1回 第4期徳山地区地域審議会 会議録

- 日時 平成23年6月1日(水) 14時から
- 場所 周南市市民館 大会議室2
- 出席者
- ・委員 14名 (欠席1名)  
國富 晃(会長)、有馬俊雅(副会長)、弘中 壽、中村俊道、重永つゆ子、石田睦子、藤井和美、小林三津子、磯崎知子、仲子八重子、松原邦夫、岩崎敬三、野村静男、柳 泰浩
  - ・事務局 6名  
青木企画総務部長、中村企画課長、坪金課長補佐、河本係長、福田主査、守重主任
- 資料
- ・会議次第
  - ・資料1：第4期徳山地区地域審議会最終提言(案)
  - ・参考1：最終提言(案)ものに関する部会
  - ・参考2：最終提言(案)ひとに関する部会

### 会議議事録

#### 1 開会

#### 2 市民憲章唱和

#### 3 あいさつ

企画総務部長

- これまで、「ひと」、「もの」各部会で地域資源を活かしたまちづくりについて精力的にご議論いただき感謝します。
- 本日、最終提言についてひとつの形が出来上がる予定とのことで、大変期待をしております。
- 地域資源が豊富にある徳山地区において、その資源を活かしたまちづくりの推進は市としても非常に重要な課題であるため、皆様のお知恵をいただきたいと考えております。どうぞ宜しくお願いします。

会長

- 本日、皆様からご賛同を得ることができれば、最終提言についての目途がつくと思います。

- ▶ 前回、2月21日の「ものに関する部会」から3ヶ月が経ちますが、その間に、東日本大震災が発生しました。亡くなられた方のご冥福をお祈り申し上げます。また、被災された方には心よりお見舞い申し上げるとともに、一日も早い復興を願うばかりです。

## 4 議事

### (1) 各部会のこれまでの意見の集約について

会長 まず、本日の1つめの議題であります、「各部会のこれまでの意見の集約について」です。皆さまには、これまで審議会ならびに各部会において熱心にご議論をいただきました。その結果、両部会とも市長への最終提言についてある程度意見が出尽くした感があります。つきましては、本日の会議ではお互いの部会の意見をご認識いただき、相互に意見交換をしていただければと考えております。お手元に、資料1としてこれまでの各部会での意見を徳山地区の最終提言案として1つにまとめたものをお配りしております。それでは、資料1の第4期徳山地区地域審議会最終提言案について、事務局より説明をお願いします。

事務局 ~「第4期徳山地区地域審議会最終提言(案)」について、資料1に沿って説明~  
会長 ただいまご説明いただきました最終提言案について、新たなご意見の追加や内容の見直し等がございましたらご意見を承りたいと思います。

委員 できることなら、この資料は事前に配付していただけると、問題点や訂正事項について自分なりに纏めることもできるので、そういう点をご検討願います。

事務局 すいません、大変申し訳なく思っております。次回からは必ず事前に皆さまへお届けして、十分目を通していただいた上でご議論が進むように努めさせていただきます。どうもご迷惑をおかけ致しました。

委員 参考資料2で「妊娠中からの子育て支援制度の充実」という箇所の3行目に、「保健師による家庭訪問は、希望されない方には行われていません。」とはっきり謳ってあるのですが、この表現は大丈夫でしょうか。私が認識しているのは、「母子保健推進員の家庭訪問は、希望されない方のお家には行っておりません。」というのですが、保健師さんも同様なのでしょうか。

事務局 委員がご指摘をいただいた内容につきましては、十分に確認をいたします。しかしながら、参考資料1、2につきましては、あくまで、提言を作成するうえでの基礎資料だということをご理解いただければと存じます。

委員 資料1の2ページですが、「既存の観光資源の整備・再評価」の1項目に「海外客に人気が高いゴルフ場」とあります。確かに海外の人を見込んでという1つの目的もありませんが、素晴らしい場所でゴルフをしたいという国内の方もいらっしゃいますので、「国内外で人気が高いゴルフ場」という言い方のほうが適切だと感じました。

会長 よくわかりました。この件につきましては、国内外にという言葉に変更させていただくということによろしいでしょうか。(異議なし)

会長 ほかにございませんでしょうか。

今後、更に協議が必要かどうかについて、事務局のお考えについて教えてください。

事務局 今後の進め方についてでございます。本日、資料1をお示ししておりますが、これが最終的な徳山地区地域審議会の最終提言案として、会長、副会長から市長へご提言いただく内容の骨子と考えております。資料1の内容でよろしいというご判断を賜れば、これをベースに文言等を最終調整して、市長提言に代えさせていただきます。資料1の内容では足りない、新しい別の意見をもう一度協議すべきだというご判断があれば、再度審議会を開催させていただいて、そこでご承認をいただくという2つのやり方があると思います。そのあたりを、本日の審議会でお決めいただければと考えております。

委員 進め方ではないのですが、昨年、中心市街地活性化についてはすでに提言済だと思います。今回はそれ以外の提言についてとのことですが、最終提言書としては以前提出したものと、今回の資料1を合わせたものを提出されるのでしょうか。それとも、別々のものとして提出されるのでしょうか。

事務局 昨年12月に会長、副会長から中心市街地活性化につきましてはご提言を頂戴しました。ご提言は、担当部局へすでに渡しておりまして、その内容を踏まえた上で中心市街地活性化基本計画を国へ申請する予定でございます。いま、委員にご指摘いただいた件につきましても、どちらがいいかは事務局としては判断しかねるところでございます。それにつきましては、やはりご議題でございますので、審議会の中でご決定を賜ればと存じます。

委員 形にとらわれるわけではないのですが、後々、第4期徳山地区地域審議会でご提言したものが何かと言われた時、提言が2つに分かれていると不都合があるかもしれないという気がします。事務手続きの本質からすると、前回は第1次として、今回の提言を第2次と書いていただければ、分かり易いのではないかと思います。

会長 今回の提言については、第2次と明記して提言するのはどうかとのことですが、皆さんいかがでしょうか。(異議なし)

会長 それでは、前回の中心市街地活性化の問題につきましては第1次として、今回提言する内容につきましては第2次と記して提出したいと思います。

それ以外で、新しい提言がでておりませんが、今回のこの内容をもって最終提言案とするということによろしいでしょうか。

委員 徳山地区の問題点については、これまでの議論で出尽くしていると思うのですが、その後発生した東日本大震災の教訓から、災害対策や防災という視点での提言の見直しが必要かもしれないと感じております。

事務局 ただいまご提言がございました、災害対応、防災対策という問題も追加してご議論をされるかは、審議会でご決議いただければと存じます。確かに、3月の大震災は未曾有の大被害で、市民の安心安全を守るという視点は非常に重要な問題ですから、追加するというのであれば、それはそれでよろしいかと思えます。ただ、日程的には審議会が開催できるのも残り1、2回でございますので、その間で一定の方向はおまとめいただきたいのが1点と、時間的な都合により、今後は全体会でご審議をお願いしたい。以上の2点をお願いしたいと思っております。

会長 議論してもあと1、2回ということですが、防災という新しい議事に基づいての提言というのはいかがでしょうか。

委員 防災の件ですが、非常に核になると思うので反対ではないのですが、もし提言の追加ということであれば、昨日の新聞に出ておりましたバルクターミナルについてはいかがでしょうか。おそらく、市、県は将来に向けて具体的な施策を盛り込んでおられると思いますが、例えば、バルクターミナルだけではなくて、港全体にお金を集中投資できるのであれば、防災の他に港湾について審議してみてもどうかと考えております。

会長 昨日の新聞に出ておりました内容について触れられました。これを合わせて提言の中に入れた方がいいのではないかというご意見でありました。皆さんいかがでしょうか。

委員 特に防災の関係で先ほどから皆さんよりご提言いただいた内容は大変地域にとって大きな事ではありますが、提言案の内容はこの審議会ですべて綿々と議論してきた事なので、提言の方は資料1の内容でよいのではないかと考えます。

委員 新しく問題が出てきたのは確かですが、私達の任期が9月までということでは、審議しきれないのではないかと思います。第5期の方にまた詳しく審議していただくということでもいいのではないのでしょうか。今回、私達がこの審議にあたってきた最終結論というかたちで最終提言案ができておりますので、第4期はこれでよしとしていただきたたいと思えます。3月11日の大震災は山口県では想定外のことのように思います。よって、ゆっくりと色々な形で審議していただくのがいいのではないかと考えております。

委員 今、委員が言われたとおり、やはり2回で防災に関する提言を審議するのはかなり難しいと思えます。そこで、第5期への申し送り事項とするのはいかがでしょうか。次期では、独自に議題を設定されるとは思いますが、できればその中で防災関連の議題を取り上げていただくという感じではいかがでしょうか。

会長 いくつかご意見が出揃いました。色々案はあると存じますが、今後のことを考えると、第4期の提言案としては、これまでに出された意見を最終提言案として、まとめていただくということにしてよろしいでしょうか。(異議なし)

会長　ご異議がないようなので、申し送り事項になるかは別として、そういうご意見があったということは、第5期のほうへお持ちすることにしますが、第4期としましては、これまで出されたご意見を踏まえたもので最終提言とするということで閉じさせていただきます。どうも有難うございました。

## **(2) 今後の運営・検討事項について**

会長　それでは今後のスケジュールについてです。市長への最終提言の内容につきまして、もう一度審議会を開いてご決定されますか。それとも、我々のほうに任せていただけますか。

委員　お任せするのでいいと思います。

会長　それでは、今後は文言その他を修正し、ご意見があった点を踏まえながら、市長への提言を進めていきたいと思います。最終的にこういう形でまとめていただいたことに対して私も心から感謝を述べたいと思います。有難うございました。

事務局　～最終提言および任期終了までのスケジュールを説明～

会長　それでは、第4期の徳山地区地域審議会の議事を終了するにあたりまして、一言お礼の言葉を申し上げたいと思います。1年以上の長い間、皆様には私の不慣れな点を十分カバーしていただきながら積極的なご意見を頂戴いただきました。本当に有難うございました。折角皆様からいただいたご意見でございますので、これをもとに、よりよい提言を作成し、市長に提言をしていきたいと思います。もうしばらく任期が続きますので、今後とも宜しくお願い致します。長い間ありがとうございました。

## **5 閉会**

事務局　以上をもちまして、平成23年度第1回徳山地区地域審議会を閉会いたします。皆様、お疲れ様でございました。